

# HISTOIRE

DE

## BEAUJOLAIS ET DES SIRES DE BEAUJEU,

PAR LE BARON FERDINAND DE LA ROCHE LA CARELLE (1).

---

Avant la révolution, le Beaujolais était une petite province dépendant du gouvernement de Lyon, avec le titre de baronnie. Son étendue était évaluée à quatre-vingts lieues carrées, et sa population à cent mille âmes environ. Elle fut tout entière comprise en 1790 dans le département de Rhône-et-Loire, composé du gouvernement de Lyon ; mais elle se trouve aujourd'hui partagée en deux par suite de la division de ce département en 1793. Néanmoins ses deux villes principales, Beaujeu et Villefranche, se trouvent encore dans le département du Rhône.

(1) Notre désir de recueillir tout ce qui peut intéresser l'histoire de nos provinces, nous a fait admettre l'article de M. Auguste Bernard malgré le ton sévère de sa critique pour un ouvrage de conscience et de savoir.

(Note du Directeur de la *Revue*).